

liebe der Isländer. Die Grönländer, ein armseliges Völkchen, sind, ihrer ursprünglichen Farbe nach, Europäer, aber ihre Gestalt so wie ihre Kultur ist weit unter der Europäischen.



## Schweden.

Von der Landseite gränzt Schweden nur Gränzen: an Rußland und Norwegen, von der See-  
seite wird es vom Eschaggerak und der Ostsee,  
besonders vom Bothnischen Meerbusen, bespült.  
Die Größe dieses Reichs, mit den teutschen  
Staaten, wird auf 13,000 - 13,600 Quadrats  
meilen geschätzt.

Ausser den großen Gränzgebürgen zwischen Schweden und Norwegen, erheben sich, je wei-  
ter das Land sich gegen Norden erstreckt, immer  
mehrere kahle Gebürge.

Die heftige Kälte macht in diesem Lande mit Klima-  
ten im Sommer einer fast unerträglichen Hitze,  
wiewohl nur auf kurze Zeit, Platz. In den nörds-  
lichsten Gegenden geht zu gewissen Zeiten die  
Sonne nicht auf, und zu andern Zeiten mehrere  
Wochen lang nicht unter.

Von einem Ende des Reichs bis zum andern Seen.  
gibt es eine ungewöhnliche Menge Landseen,  
wovon übrigens die größte im eigentlichen Schwes-  
den, der Wener: Weter: Maalersee wie Meers-  
busen